
! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员 陈翠英
施春红）上海今冬征集的进藏兵，将于明天
奔赴雪域高原。今天上午，东华大学举行欢
送仪式，欢送包括新疆籍学生在内的 !名
大学生兵进藏。
据东华大学武装部介绍，这些大学生

都是经过择优选拔后被批准入伍的。
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! ! ! !本报讯 （记者 姚丽萍）" 年
来，本市非公企业职代会独立建制
达 #"$%&家，增加 '#(&家，同比上
升 &)!。今天上午，《上海市职工代
表大会条例》实施情况的报告交付
市十三届人大常委会第 #(次会议
审议。报告透露，非公企业职代会建
制率至 *+", 年末要达到 $+!以
上，其中在沪世界 !++强企业、知名
民营企业建制率要明显提高。
据市人大内务司法委员会主任

委员杨全心介绍，《上海市职工代表
大会条例》实施 %年来，全市国有、

集体及其控股企事业单位已建立职
代会 %+%%$家，增加 $-%家，同比上
升 '.,!；非公企业职代会独立建制
数量提升尤为显著，同比上升
&*!。此外，区域性、行业性职代会
建立 !*!-家，增加 (+(家，同比上
升 %-!，覆盖非公企业 %*%!,*家，
增加 ,*('%家，同比上升 ,(!。可

口可乐、家乐福、罗氏制药、沪东集
装箱码头等一批有较大知名度的外
资、民营企业都相继建立了职代会。
审议建议、审议表决、民主选

举、民主评议、审查监督，是条例赋
予职代会的 !项法定职权。%年来，
本市各单位采取多项措施，探索职
工代表民主参与、民主管理和民主

监督的新形势，逐步落实职代会“!

项职权”。其中，大宁资产经营集团
共有 ,!项重大决策方案等制度提
交职代会讨论，%*个方面内容得到
修改完善。市自来水奉贤有限公司
坚持职代会对公司两级领导班子进
行民主评议，先后有 (名中层干部
经评议后被降职。中科院上海药物

所实现编制内外职工同工同酬，就
人事聘用和住房补贴制度增开 *次
职代会进行专题审议。
职代会制度在企业经营者和职

工之间构筑了沟通桥梁，为化解劳
资矛盾、畅通职工利益诉求渠道、发
展和谐劳动关系发挥了积极作用。
在闵行区人社局抽查的 %++件解除
劳动关系仲裁案件中，-(!企业的
败诉原因是相关规章制度未经职代
会审议通过；而职代会制度落实较
好的单位，基本未发生职工上访维
权案例。
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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）地面沉
降是申城最主要的地质灾害，在地
面沉降易发区，一个深基坑工程接
受法定“危险性评估”的最浅深度是
多少？今天上午，《上海市地面沉降
防治管理条例（草案）》交付市十三
届人大常委会第 ,(次会议审议。
市规划和国土资源管理局局长

冯经明介绍，目前本市已建立起一

张覆盖全市的地面沉降监测网络，
地面沉降监测设施和防治设施达
%+++多处。*+%%年与 *++!年相比，
全市地下水开采总量已由 (&!*万
立方米压缩到 %,!%万立方米；在用
深井数从 $*-口压缩到 *-*口；人
工回灌量由 %!-%万立方米增加到
%$-%万立方米；年平均地面沉降量
由 $.&毫米减少到 -.+毫米。

目前，本市年地下水开采与回
灌总量基本实现了动态平衡。但随
着高层、超高层建筑不断兴建，由此
发生的大规模深基坑降排水活动已
成为影响本市地面沉降的主要因素
之一，因此，地面沉降危险性评估极
为重要。条例草案明确，将地面沉降
易发区内 (米以上的深基坑工程纳
入危险性评估范围。基坑开挖越深，

地面沉降影响越明显，条例草案为
此对地面沉降危险性评估采取分类
管理———

! 开挖深度为 !米至 "#米的

一般深基坑工程!建设单位可以直接

采用"分区评估报告#$ 目前!根据城

市规划特点和地质环境条件!本市划

分为 $%个分区! 市地质调查研究院

按照分区地面沉降控制要求!进行地

面沉降危险性评估!提出防治措施和

要求!由市规划国土资源部门对外公

布分区评估报告$建设单位可以直接

采用!作为设计与施工方案中确定地

面沉降防治措施的依据$

! 深度为 "$米以上的深基坑

工程! 必须按照规定委托评估单位

单独进行危险性评估! 形成特定的

评估报告$

! ! ! !本报讯（首席记者 施捷）本市中心区、
高龄人口集中区之一的静安区承接全国试点
任务，全力推进康复医疗服务体系建设。全区
现在已有 %$家医疗机构开设康复科或开展康
复专业服务，一个以三级医院为依托、二级医
疗机构为平台、社区卫生服务中心为基础的
区域康复医疗服务网络初显成效。
区卫生局局长骆敏华介绍说，静安区有

常住人口 *&.-$ 万，平均期望寿命达 $,.'$

岁，-+岁以上老人占常住人口的 *(.'$/，市
民对康复医疗服务的需求日益提高。去年年
底，静安区有幸成为卫生部和上海市“建立和
完善康复医疗服务体系”首批试点区，区政府
建立了联席会议制度，提出了“努力为居民提
供专科齐全、分级诊疗、服务连贯、群众满意
的康复医疗服务”的工作目标。
得到华东医院、华山医院、市儿童医院、市

眼病防治中心和市精神卫生中心等 !家三级

医院的鼎力相助，静安区各医院的康复医学科
发展迅速，出现神经康复、骨与关节康复、心肺
康复、视力康复、疼痛康复、精神康复、慢病康
复、儿童康复、老年康复等一批二级专科，并逐
步实现了社区卫生服务中心为疾病康复期患
者提供基本社区康复治疗服务，以及在条件许
可的情况下提供居家康复、护理服务。
经过一年努力，静安区 "$家医疗机构共

有康复医疗床位 0++张，有 1,+余名医护人
员组成的康复专业医疗队伍。如今，病人在三
级医院接受急性期治疗或手术治疗，康复早
期介入后，可转到二级医院康复科接受稳定
期的综合系统康复治疗，待生活自理能力基
本恢复后转入社区卫生服务中心病房或家庭
病房接受后续康复训练。

另外，一个占地面积约 0万平方米的“老
年健康中心”将于明年在静安区 $-号地块（昌
化路&安远路&句容路&新丰路）动工兴建。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 实习生 张雪琪）
今天上午，闸北区首个无线网络全覆盖的数
字化图书馆在闻喜路 $++号建成开放。据介
绍，该分馆是一家集借阅、展览、讲座、教育、
观摩等多种服务于一体的综合性国家一级公
共图书馆。闸北区图书馆设有 2345数字借
阅系统，并提供莫言作品等热门书籍。

! ! ! !本报讯（记者 吴强）今天上午，
轨道交通 1- 号线野生动物园区域
内，受电轨开始安装（如图，见习记
者 陈意俊 摄）。这将成为上海地铁
中首条采用接触轨受电方式的运营
线路。这种方式将相对提高线路运
营的抗风能力，设计时速达到 1)+

公里。地铁方面透露，1-号线首列新
车将于近期运抵上海，并开展一系
列先期调试工作。

记者在现场看到，接触轨是每根

长约 1!米的受电轨。和目前上海轨
道交通广泛使用的柔性接触网受电
方式不同，接触轨是安装在钢轨旁，
直接向列车输送电能的导电轨，安装
完成后形成“第三轨”。它的特点是：
结构简单，便于安装检修，故障率和
维护成本低等。据介绍，受电轨有绝
缘外罩，列车从其底部得到供电，可
确保安全。形象地说，接触网受电方
式类似电车，车顶有“小辫子”，而第
三轨供电则摆脱了“小辫子”。
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米以上深基坑需接受危险性评估

闸北区数字化图书馆
实现无线网络全覆盖

18家医疗机构开设康复科或开展康复专业服务

静安区康复医疗服务成体系

上海新征进藏兵
明奔赴雪域高原
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